
據資料顯示，截止5月10日，已有170家企業IPO撤單。據《證券時報》
消息稱，監管部門希望把問題預防在萌芽狀態，今後涉嫌申報材料

欺詐的首發項目，即使申請撤材料也會被立案稽查，若核實申報材料虛假
的將被嚴懲。最嚴格的一個做法是，涉嫌造假的首發項目申報到一定階段
後即便申請撤退材料，監管部門也會立案進行稽查，核查是否在申報材料
中涉嫌欺詐等違規行為。

首4月新增調查案增40%

監管部門另外一個做法就是進行首發在審項目專項財務核查。在財務核
查階段，只要收到項目涉嫌欺詐等問題的信息，不管匿名與否，監管部門

都會第一時間立案。據介紹，監
管部門今年稽查工作的一個重點
變化就是加大對欺詐上市的打擊
力度。統計數據顯示，2012年證
監會查辦案件共計256起，是今年
之前最多的一年。而今年中證監
查辦案件的力度更大，今年1至4
月份，新增調查案件達到了113
起，同比增加40%。今年1至4月
份立案調查案件中，涉及信披違
規、欺詐上市的案件數量已接近
去年全年水平。

平安證券被罰7665萬

根據監管部門披露的信息，除平安證券萬福生科項目的被重罰外，因項
目違規被立案稽查的保薦機構還有南京證券、光大證券和民生證券，該3
家券商目前均被暫停受理首發材料。據悉，保薦機構一旦被立案稽查，監
管部門就停止受理相關機構報送的材料。
在萬福生科項目上，平安證券被中證監重罰7,665萬元人民幣，並被暫停

保薦資格三個月，另外萬福生科與平安證券將共同承擔3億元投資者利益
補償專項基金。

震懾發行人 盡職歸位

民生證券高層透露，因該公司保薦的山西天能科技股份目前正處於立案
調查，該公司不日也將受到監管部門的行政處罰，具體處罰措施還不清
楚。此外，南京證券因為涉及新大地造假案，後者在2012年被查出嚴重造
假，目前調查已有一段時間。光大證券則是因為保薦的河南天豐節能板材
科技股份的銀行對賬單對不上、隱匿會計憑證而被監管部門移交稽查。
業內人士分析，中證監加大欺詐上市稽查和處罰力度，一方面是震懾發

行人，另一方面也是讓中介機構盡職歸位，最終目的還是為了提升首發質
量。據監管部門介紹，這兩年越來越多的欺詐上市案件被發現的原因有兩
個：一是市場規模在不斷壯大，基數越來越大；二是這些年監管部門加大對
上市欺詐行為的打擊力度。後者包括對已上市企業欺詐行為的打擊，現在又
將打擊舉措前移到申報階段，目的是希望把問題企業消滅在萌芽狀態。
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中證監鐵腕打假
追查縮沙IPO
追挖有否欺詐違規 預防在萌芽狀態

香港文匯報訊（記者 周紹基）港
股昨日休市，但內地股市造好，滬
綜指升1.38%，收報2,282點，深證
成指更升逾2%。市場人士指出，外
圍企穩加上A股造好，有利港股下
周一的表現，市場人士料㞫指可在
下周上試23,230點。耀才證券研究部
副經理植耀輝表示，外圍一系列重
要的經濟數據已公布，企業業績高
峰期也過去，5月份餘下時間，投資
者應緊盯A股走勢及貨幣動向，因
這兩個指標將導引㠥港股的走勢，
預料㞫指短期於22,800至23,500點水
準上落。

留意強美元影響資金流

美匯指數近日攀至近84，是10個
月以來的高位。與去年資金流入美
元避險不同，美元今番走強，是因
市場預期歐洲及日本央行會繼續實
行寬鬆政策，尤其是後者的無限量
寬，間接令多國貨幣走強，投資者

在芸芸貨幣中選了美元停泊，主要
是美國經濟數據轉強，美股表現理
想等因素。
第一上海首席策略師葉尚志表

示，強美元的確會影響資金流，從
港股近日成交偏低可見一斑，但A
股現呈向上突破勢頭，有望對下周
港股帶來動力，特別是兩大重磅新
股銀河證券(6881)和中石化煉化
(2386)將於下周掛牌，上市後可能釋
放一定的流動性，刺激港股表現。

地產股內銀股落後可吼

植耀輝表示，投資者可留意一些
相對落後的大型股份，例如本港地
產股、內銀股等，因為大市需要該
些大盤股的推動，才能發力再上。
另方面，多間大行皆唱好的濠賭股
可看高一線，新能源股也有望繼續
上揚，主要是中央下放投資風電項
目的審批權，預期新的風電項目審
批將加快。

A股造好 㞫指料試23200 

香港文匯報訊 （記者 裘毅 上海

報道）受新一屆中央政府將㠥手籌
劃新一輪體制改革事宜傳言及國務
院取消和下放百餘項行政審批項目
等利好消息鼓舞，滬深股市昨日延
續升勢，按周計雙雙實現「三連
陽」。滬綜指一舉收復60日線，收
報2,282點，上漲31點或1.38%，深
成指收報9,246點，漲184點或
2.04%，兩市成交也溫和放大至合
計逾2,300億元（人民幣，下同）的
高水平。統計全周，滬指漲1.6%，
深指漲1.93%。

外電：內地籌新體制改革

昨天有多項利好消息刺激A股。
一是指內地可能放鬆樓市調控，甚
至時隔2年多後要重啟房地產的再
融資項目。受此提振地產、建材板
塊強勢拉升股指止跌為升。
午後再有路透社報道稱，新一

屆中央政府即㠥手籌劃新一輪體
制改革事宜。目前七個由政府高

層官員及政策顧問組成的獨立工
作小組正在起草改革方案，涵蓋
金融部門、財政體系、土地使用
權、生產要素價格、簡化行政審
批程序、社會收入不公與戶籍制
度等領域。
另外，國務院宣佈取消和下放

117項行政審批項目，此舉或加溫
新一輪「地方投資熱」。對於多個
相關行業有望受益的預期，推動Ａ
股放量上攻，涉及放權項目最多的
能源板塊呈現領漲態勢。

深滬兩市成交共2300億

市場憧憬政策利好，推動股指逼
空上行。上證綜指昨以2249點小幅
低開，早盤窄幅整理，午後穩步上
行。臨近收盤時滬指上摸2288點的
全天最高點後，以2282點報收。深
市走勢繼續強於滬市，漲幅達到
2.04％。創業板再度衝高稍有回
落，報收1,023點，漲近1.4%，但成
交明顯減少。

傳內地金改 A股連升三周

東莞銀行評估來港上市

內媒：內地假出口347億美元

香港文匯報訊（記者 劉璇）在內地城商行A股上
市的通道受阻之後，越來越多的城商行擬轉道港股
上市以解資本之渴。重慶銀行、上海銀行、南昌銀
行、龍江銀行在內的多家城商行均有透露赴港上市
的意願。

申請上A股 5年未獲批

據《上海證券報》引述東莞銀行副行長兼首席風險
官黃曉雯表示，目前東莞銀行正在做評估，待做完評
估，並向第一大股東東莞市財政局及有關部門報告以
後，再決定是否會赴港上市。
資料顯示，東莞銀行首次遞交上市申請材料時間為

2008年3月，距今已經有5年有餘。但時運不濟，除市
場原因外，2007年城商行A股上市停擺，至今不知何
時能夠重啟。去年2月中國證監會披露的信息一度讓
東莞銀行看到曙光——其IPO已進入「落實反饋意見」
階段。不過，時隔一年有餘仍沒有取得新進展。

去年賺逾19億增45%

據東莞銀行2012年年報披露，該行資產總額達
1,399.77億元（人民幣，下同），增幅14.15%；淨利潤
為19.27億元，同比增長45.39%，增幅在排隊上市的城
商行中遙遙領先。其中，存款餘額966.37億元，增幅
20.38%；貸款餘額581.40億元，增幅21.12%。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）內地公布的首4月對
香港雙邊貿易同比增速高達66%，被指存在嚴重水
分。有分析指不少內地企業虛報出口，以貨物「香港
一日遊」的方式套利。商務部新聞發言人沈丹陽前日
（周四）在回應相關問題時亦承認，官方的若干數據
「有一些異常的因素」，具體的原因還在調研分析之
中。據內地媒體昨日最新公布的研究報告估算，今年
首季的虛假貿易總額達到347億美元。

調查稱每月虛增逾4成

內地公布的出口數據，與本港公布的數據向來存在
差異，此前國家海關總署曾解釋稱，這是由於統計口
徑不同的緣故。但網易財經調查發表一份名為《中國
內地對香港虛假貿易調查》的報告，逐一比較了由
2005年至2012年兩地政府公布的數據，發現過去8年
的相差幅度基本均在上下10%左右，但2013年前三個
月的差距卻「突然以數倍放大」，分別達到了54.1、
53.6和79.1個點子，認為由此看來「官方解釋難以成
立」。
報告認為，內地和香港各自公布的內地對港出口數

據出現嚴重偏差，主要是「基於人民幣升值預期下的
資本套利活動激增」所致。過去8年的數據顯示，每
當人民幣升值預期較強時，兩地的數據差異就較大；
反之則較小。至於套利的方式，主要是以「假出口」

來實現，即內地企業在香港或保稅區註冊成立另一家
公司，「自己出口給自己」，再將港元結匯成人民幣
存入內地銀行，就可坐享人民幣升值和內地存款利息
較高的雙重好處，每1,000萬港元可套利65萬港元。
報告並指，既然正常情況下兩地統計口徑相差約

10%，故只要將之扣除，就可以估算出真實增長幅度
和「水分」的數量。結算得到的結果是前三月的「虛
增比例」分別為44.1%、43.6%和69.1%，再分別乘以
官方公布的數據，可計算出前三月的虛假貿易總額為
80億美元、84億美元和183億美元，總計為347億美
元。

商務部：存在異常因素

對於媒體和分析員的各種質疑，商務部近期多次作
出回應。商務部辦公廳主任姚堅在5月9日舉行的「外
貿結構調整」發佈會上曾回應稱，「貿易數據還是有
實體經濟支撐的，至於有關的質疑，會有相關的管控
措施去規制」。不過據內地多家媒體報道，在本周四
舉行的商務部例行發布會上，商務部的表態突然發生
變化。商務部新聞發言人沈丹陽指出，今年以來，中
國外貿增長率一直高於普遍預期，特別是對部分地區
的出口出現超高速增長，「我們分析這裡既有合理的
因素，也有一些異常的因素，具體的原因還在調研分
析中」。

香港文匯報訊（記者 劉

璇）於今年起開始，中國證

監會啟動了一場史上最大規

模的IPO審查企業檢查工

作，對預上市階段欺詐行為

審查力度不斷加強，而中證

監的態度也從「歡迎主動撤

回材料的企業，在符合條件

後再次申請」，轉變成為即

使撤單亦會被稽查。據悉，

近期光大證券、南京證券和

民生證券因為涉嫌保薦項目

違規，亦或將面臨監管部門

嚴懲。
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5月13日，福建省委常委、福州市委書記楊岳在福州市委市政府工作檢查總結會上強
調，福州將繼續傳承弘揚「3820」工程戰略精髓，即要把握機遇，與時俱進選準主攻方
向，加快規劃建設對接平潭、輻射內陸的福州沿海新的增長區域，使之成為閩江口金三
角經濟圈的核心區、先行區、示範區，努力在更高起點上把閩江口金三角經濟圈建設推
向更高層次、更高水平。

產業崛起正逢時
業內相關人士表示，在更高起點上建設閩江口金三角經濟圈，必須把擴大開放作為最

根本的發展路徑，大力發展戰略性新興產業，促進產業「量」的擴張、「質」的提升，
更寬視野統籌城鄉建設。
據記者觀察，福州市將按照新型工業化、新型城市化和新型市場化的「新三化」原

則，以產業為前提和支撐，以城市為平台和條件，讓產業發展與城市建設同步起飛。
記者獲悉，總投資8億多元（人民幣，下同）、總裝機容量8.8萬千瓦的連江8.8萬千瓦陸

地風電項目，共安裝44台風力發電機，預計6月動工，建成後年發電量將超過北茭風電
項目。與此同時，馬尾琅岐環島路二期工程日前正式動建，據業主單位琅岐路橋建設有
限公司有關負責人介紹，目前環島路一期工程已完成工程量的72%，一期、二期工程預
計2年內建成；而三期工程預計年內也可開工，屆時將建成環繞琅岐島的交通主幹道。
構建現代產業體系，產業需要協同發展。作為編制閩江口金三角經濟圈2010年－2030

年產業規劃的牽頭人，福建省社會科學院原院長、研究員嚴正則建議，要把服務業作為
未來發展的重點，「充分發揮省會城市的人流、資金流、信息流等優勢，加快發展現代
服務業，形成三次產業協調聯動發展，促進城市發展」。

共建生態綠色福州
今年年初福州市人代會提出，2013年要精心打造綠城、花城、水城，全面推進城區內

河截污和南台島內河整治，實施內河生態補水工程；加強「四綠」工程建設，造林綠化
36.5萬畝，大力發展綠色經濟、循環經濟、低碳經濟。而不久前通過的福州市「十二五」
規劃建議，更明確提出要實現「生態環境優美宜居」的目標，濱江濱海、宜居宜業的城
市特色魅力更加凸顯，國家生態市全面建成，生態環境質量保持全國前列。這些均為打
造美麗宜居福州、建設閩江口金三角經濟圈指明方向。
在更高起點上建設閩江口金三角經濟圈，城鄉環境治理必須持之以恆，實現全域城鄉

同步推進，推進城鄉文明統籌發展，讓人民群眾生活得更幸福。這是「美麗福州」建設
的重要內容，亦是在更高起點上建設閩江口金三角經濟圈的「必由之路」。

■福州綠意濃濃，風景如畫。

核心提示：20多年前，閩江口金三角經濟圈作為「3820」工程的戰略佈局，應運而生。

歷經逾20年發展歷程，閩江口金三角經濟圈的戰略佈局基本形成，奠定了有福之州建設濱

江濱海現代化國際大都市的堅實基礎。當前，福州市委、市政府作出在更高起點上加快建設

閩江口金三角經濟圈的戰略部署，具有重大意義。 ■香港文匯報記者 林蓉、蘇榕蓉

福州市外宣辦供圖
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